

1914

CONTEXTO; Entrega N° 1.689; Diciembre 20, 2021

**JURG NIEHANS**  
(1919 - 2007)

Nació en Suiza

Estudió en la universidad de Zurich.

Enseñó en las universidades de Zurich, John Hopkins entre 1966 y 1977 y entre 1981 y 1988, y Berna entre 1973 y 1977. Luego de su retiro dictó clases en la universidad de California, en Santa Cruz. “Sus alumnos aprendían rápidamente que una teoría no es buena excepto si sirve para mejorar las políticas públicas. Siempre repetía: si una teoría no sirve para mejorar la política; ¿para qué sirve? Nunca dividía los cursos entre ‘teoría’ y ‘política’. Al mismo tiempo consideraba que la división entre micro y macroeconomía sólo era útil en el plano pedagógico” (Mc Nelis y Driskill, 2009).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Niehans? “por ser un venerado colega y profesor, y un distinguido economista” (The JHU gazette, 25 de junio de 2007).

“Fue un crítico ‘de la primera hora’ del enfoque de objetivos e instrumentos referido a economías abiertas, planteado por Robert Mundell, porque cuando se analizan de manera conjunta condiciones de equilibrio de stocks y flujos desaparece la posibilidad de plantear reglas simples y robustas para combinar las políticas monetaria y fiscal... También criticaba la idea de que la flotación cambiaría le otorgaría eficacia a la política monetaria” (Mc Nelis y Driskill, 2009).

“Distinguía entre la ‘intermediación’ y la ‘transformación de activos’ en la intermediación financiera... También diferenciaba entre el arbitraje entre activos internacionales, que depende de las tasas de interés, y la movilidad de capital, que depende de los desequilibrios entre ahorro e inversión” (Mc Nelis y Driskill, 2009).

Es autor de La teoría del dinero, publicado en 1978; Economía internacional monetaria, publicado en 1980; y Una historia de la teoría economía. Contribuciones clásicas, 1720-1980, publicado en 1990.

Mc Nelis, P. D. y Driskill, R. A. (2009): “Jurg Niehans, 1919-2007”, Journal of international money and finance, 28, 5, setiembre.